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Навстречу выборам 
в СоветыУказом Президиума Верховного Совета РСФСР на воскресенье, 1 марта 1959 года назначены выборы в высший орган государствен- ■ ной власти Российской Федерации — Верховный Совет РСФСР и в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР.В печати опубликован Указ Президиума Верховного Совета РСФСР об избирательных округах в Верховный Совет Российской Федерации. В Томской области образовано 5 избирательных округов по выборам в Верховный Совет РСФСР: Томский городской. Томский сельский, Асиновский, Шетарский и Колпашевский. В ближайшее время будут образованы избирательные округа по выборам в областной, городские, районные, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся, созданы избирательные участки. Началось выдвижение кандидатов в состав избирательных комис- ' сии.Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся развертывается в обстановке небывалой трудовой и политической активности масс, могучего подъема жизненных сил нашей социалистической Родины. Советский народ готовится к XXI съезду своей родной Комигуни- стической партии — съезду строителей коммунизма. Всюду — на предприятиях и стройках, в колхозах и РТС, учреждениях и учебньк заведениях — с большой активностью продолжается всена)5одное обсулсдение тезисов доклада̂  тоБ. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС- о контрольных цифрах развития народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы.Советские люди добрым словом

Советы воплощают в себе подлинно социалистическую демократию, которая на деле обеспечивает широкое участие масс в управлении государством. В Верховном Совете СССР, Верховных Советах союзных и автономных республик, в местных Советах насчитывается свыше полутора миллионов депутатов. Почти дгтольК'О же активистов участвует в деятельности постоянных комиссий Советов.Представители трудящихся Томской области участвуют в работе высших органов власти. Это —  ̂наши депутаты в Верховный Совет' СССР и Верховный Совет Российской Федерации. Более шести тысяч депутатов избраны в областной, го-, родские, районные, сельские и по-' селковые Советы. Огромное число трудящихся участвует в работе постоянных комиссий Советов.Подготовка и проведение выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся — дело большой политической важности.Партийные организации области, огромная армия агитаторов и пропагандистов должны еще шире развернуть массово-политическую работу среди населения. В центре ее должно стоять глубокое изучение и разъяснение трудящимся тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС «Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы», рещений декабрьского Пленума ЦК КПСС и II сессии Верховного Совета СССР.Вопросам политической работы в массах должно уделяться главное внимание. Необходимо организовать четкую и содержательную работу агитколлективов и агитпунктов, быстрее открыть новые агитпункты.

Н. D. Хрущева «Итоги развития сельского хозяйства за последние пять лет и задачи дальнейщего увеличения производства сельскохозяйственных продуктов». Верховный Совет СССР принял Закон «Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в СССР». Рабочие, колхозники, интеллигенция — весь советский народ единодушно одобряет эти исторические документы.Партия открыла перед народом широчайшие перспективы развернутого строительства коммунистического общества. Великие предначертания партии вдохновляют народ на новые свершения, еще выше поднимают творческую активность масс, еще больше укрепляют сплоченность партии и народа  ̂ Все думы, помыслы советских людей направлены на то, чтобы претворить з жизнь решения партии, еще более возвеличить могущество великой Отчизны.В ходе всенародного соревнования в честь XXI съезда КПСС зародилась нован. более высокая форма соревнования — движение бригад коммунистического труда.Коллективы предприятий и колхозов, вступив в первый год семилетки, принимают обязательства: выполнить производственные планы января ко дню открытия XXI съезда партии, досрочно выполнить и пере- вьшолнить народнохозяйственные планы первого квартала и всего года. Несомненно, живой отклик в колхозной деревне найдет призыв тружеников се.льского хозяйства Рязанской области, решивших задание семилетнего плана по увеличению производства мяса выполнить досрочно, примерно в два года.

На снимке: тракторист Уткинского леспромхоза В. П. Бураченко 
(слева) и крановщик П. А. Панов, обязавшиес.ч вьшолнить до дня от
крытия съезда партии две месячные нормы. Каждый день они дают 
более двух норм.

Ко дню открытия съезда- 
две месячные нормыНа нашем Белояровском лесопункте Уткинского леспромхоза — прямая вывозка леса на короткие расстояния. Сменное задание тракториста — 105 кубометров. Норма немалая. Но и ее наши механизаторы значительно перевыполняют. Я, например, в среднем вывожу к по- .грузочпой эстакаде верхнего склада по 150— 160 кубометров за смену.Трелевку леса я стал производить при помощи двух концов троса — короткого и длинного. На каждом конце закрепляется пачка хлыстов объемом по 15 кубометров. При развороте трактора первой начинает движение пачка, закрепленная на коротком конце, за ней — вторая. Фактически за трактором движется один за другим два воза. Это позволяет мне плавно, не пере

гружая мотор, трелевать за один рейс по 30 кубометров хлыстов. Этот метод оправдывает себя при хорошей подготовке волоков, по которым трелюется лес.Приблилсается знаменательный день открытия XXI съезда КПСС. Этот день все советские люди стремятся встретить новыми трудовыми успехами. Я также решил внести свой вклад Б фонд предсъездовских трудовых подарков. Взвесив свои возмолшости, я обязался дать до открытия съезда, две месячные нормы и обратился к механизаторам лесопункта пос.ледовать моему примеру. Обязательство я выполняю: каждый день даю более двух норм на вывозке леса.
В. БУРАЧЕНКО, 

тракторист Белояравского лесо
пункта Уткинского леспромхоза.

В колхозных
мастерских

* **

Ценное начинание тракториста 
В. П. Бураченко — выполнить две 
месячных нормы до дня открытия 
съезда КПСС — горячо поддержано 
передовыми механизаторами Белоя- 
ровского лесопункта Уткинского 
леспромхоза. Крановщик тов. Паков 
вместе со своими помощниками

шофер М. Ляшко. — Давать в каж
дую смену в предсъездовские дни 
более двух норм нелегко, но если 
все будут трудиться по-боевому, это 
вполне реальное дело. Я, например, 
в декабре перевыполнял норму на 
40—55 процентов. И это при усло
вии, когда нередка приходилось про-

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Вставая на предсъездовскую вахту, колхозные механизаторы сельхозартели «Искра» обяза.д:ись ко дню открытия XXI съезда партии полностью отремонтировать прицепные машины. В колхозе были созданы специальные бригады по ремонту прицепного ии- сентаря и по ремонту молотилок. Организовано также звено для ремонта автомашин. Своевременно были завезены запасные части.К 7 января было отремонтировано 12 плугов и сеялок из 14, больше половины имеющихся борон, культиватор, лущильник.Впереди соревнующихся — трактористы В. Вебер, Л. З̂ йбо, комбайнер М. Керб, шоферы А. Лааль и Э. Томпус.Хорошо идет подготовка техники к весне и в сельхозартели имени 'Дзержинского. Опытный тракторист тов. Амент отремонтировал четыре плуга, бригадир тракторной бригады А. Головин и учетчик П. Белокуров на линейку готовности поставили уже пять отремонтированных сеялок. Довольны ремонтники работой тракториста А. Демидова — бы. стро и вовремя достав.дяет он в колхозную мастерскую запасные части и реставрированные детали из Громышевской РТС. Большим уважением пользуется и семидесятилет- ний кузнец И. Ворошилов. Преклонный возраст не мешает ему успешно соревноваться с молодыми механизаторами.В ко.чхозе «Рассвет» на линейку поставлено шесть сеялок, 4 плуга, пять культиваторов, четыре трактора. Лучших результатов в этой артели добиваются механизаторы А. Фадеев, А. Денисов, В. Алуев, Н. Цыганков, А. Цыганков.Мастерская колхоза хорошо оборудована. Здесь есть электросварочный агрегат, токарный и сверлильный станки, достаточно запасных частей.Отметить открытие XXI съезда партии отличной подготовкой к весенне-полевым работам — вот с какими мыс.дями трудятся сегодня колхозные механизаторы.
Н. СТЕПИЧЕВ.

День Московского Кремлк
200-й праздник елки в Большом 

шлевском дворцеK p e j

Запасные части

Утро девятого января. У Спасских и 'Боровицких ворот, собралось немало желающих совершить прогулку по Кремлю, осмотреть его достопримечательности. Здесь люди, приехавшие в столицу из разных уголков страны, немало и москвичей, которые быва.ди в Кремле много раз, но хотят еще и еще раз полюбоваться замечательными творениями русских зодчих.Уже более трех лет по решению партии и правительства открыт свободный доступ в Кремль. Со знаменательного дня 20 июля 1955 года территорию Кремля осмотрело свыше четырнадцати миллионов человек. Около 3 миллионов из них побывали в Государственной оружейной палате, где хранятся непревзойденные произведения русских ору- л:ейников, золотых и серебряных дел мастеров и многие другие коллекции мирового значения.В этом году пошел шестой год, как в Большом Кремлевском ’ дворце устраивается праздник новогодней елкп. Около полумиллиона детей, юношей и девушек присутствовало на праздниках елки и моло- деленых балах во дворце.Только за девять дней этого года 44 тысячи школьников веселились в Георгиевском и Владимирском залах и Грановитой палате. Двагкды в день загорается огромная кремлевская елка, а 9 января она зажглась здесь трижды. Горячими аплодисментами встретили ребята сообщение о том, что они присутствуют на 200-м празднике новогодней елки в Кремле.Юные .зрители и пришедшие вечером на елку учащиеся учебных заведений трудовых резервов с интересом смотрели интермедию, в которой участвуют 200 артистов. Пионерские активисты; а их без малого 300 человек, знакомят ребят с достопримечательностями дворца, вместе с массовиками организуют весс.дые игры и забавы. Свое мастерство демонстрировали физкультурники обществ «.йокомотив», «Труд» и «Буревестник».

Концерты в Георгиевском зале и в других залах дворца, просмотр занимательных мультипликационных фильмов, качели и карусели, разнообразные аттракционы, — все это осталось в памяти ребят, принесло нм много радости.На нынешнем празднике новогодней кремлевской елки выступают не только мастера искусств, но п сами дети — участники хореографических коллективов домов пионеров, домов культуры и к.тубов столицы. Они исполняют танцы народов Советского Союза и других стран мира.Московский Кремль с большим интересом осматривают зарубелшыв гости. Незабываемое впечатление оставил у делегатов TI Всемирного фестиваля молодел;и и студентов грандиозный бал и прием, устроенные в Кремле. Немало гостей из-за границы бывает ежегодно на праздниках елки. В этом году здесь при- сутствова,ли посланцы Албании, Афганистана, Болгарии, Бразилии, Венгрии, Вьетнама, Великобритании, ГДР, Гпеции, Индии, Корейской На- подно-Демокоати"ескей Республики, Монголии, Польши, США, Чехословакии, Финляндии.С исключительной теплотой и сердечностью московские школьники приветствовали в эти дни замечательного артиста, выдающегося борца за дело мира Поля Робсона и активного участника движения за мир известного негритянского писателя Уильяма Дюбуа.После того, как заканчивались праздники во дворце, дети еще долго гуля,ли по Кремлю, любуясь его зимним нарядом.Тысячи взрос.лых и детей побывали в течение одного дня — 9 января в Московском Кремле. Каждый уходил отсюда счастливым, взволнованным, преисполненным горячей благодарности партии и правительству за заботу о народе, которая выразилась в открытии Кремля для всех трудящихся.
Б. ЛУКЬЯНОВ.(ТАСС). ,

Заводы помогают колхозам

производстве, в учреждениях культуры, в агитпунктах при избирательных участках. Для этого необходимо подобрать опытные кадры пропагандистов и агитаторов, оказывать им необходимую помощь.Партийным организациям надо позаботиться о том. чтобы обеспечить всех агитаторов яркими, впечатляющими материалами и из местной жизни: о работе предприятий, колхозов, РТС, о развитии района, области, о работе местных Советов.Надо показывать все величие дел, свершаемых советским народом, руководимым Коммунистической партией.С докладами и беседами перед трудящимися обязаны выступать руководители партийных, советских, хозяйственных организаций, предприятий и колхозов.Надо широко использовать самые разнообразные формы работы в массах: доклады, беседы, ко:нцерты художественной самодеятельности, встречи молодежи с ветеранами труда, новаторами производства, лучшими людьми колхозной деревни и другие.Перспективы развития нашей Родины на 1959— 1965 годы грандиозны по своему размаху. Для осуществления их потребуется мобилизовать все силы, всю волю многомиллионного советского народа. Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы, усиление политической работы в массах еще выше поднимут политическую и трудовую активность народа, будут способствовать успешному выполнению обязательств, принятых в социалистическом соревновании в честь XXI съезда КПСС.

пап пл » —п .......
чем погрузка, и мы вынуждены 
простаивать. Если каждый тракто
рист будет значительно перевыпол
нять сменные задания, погрузка ле
са будет вестись бесперебойно.

Горлчо одобрили призыв передо
вого механизатора и водители лесо
возных машин.

— К большим делам призывает 
Василий Бураченко, — говорит

дней — две месячные нормы.
Хорошее дело начал тракторист 

Василий Бураченко и его товарищи. 
Руководители лесопункта и лес
промхоза должны помочь им выпол
нить свои ответственные предсъез
довские обязательства.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).

Наш трудовой подарокВстав на трудовую вахту в честь съезда партии, коллектив нашего Любинского лесопункта Ново-Те- гульдетского леспромхоза в минувшем году досрочно вьшолнил свою производственную програмзгу и дал сверх плана почти 28 тысяч кубометров леса.С большим подъемом трудятся рабочие нашего лесопункта с первых дней нового года — первого года семилетки. Коллектив принял

обязательство — к 26 января выполнить месячный план л-осозагото- вок. Это будет наш трудовой подарок к открытию XXI съезда партии. В день открытия съезда — 27 января — мы будем вывозить лес сверх плана.
П. ЖУРАВЛЕВ,

машинист паровоза Любинского 
лесопункта Ново-Тегульдетского 

леспромхоза.

же автотракторного электрооборудования. В связи с этим резко увелг1- чивается производство этих деталей. Министерство сельского _  хозяйства РСФ(1Р передает совнархозам большое ко.чичество предприятий для организации в них изготовления запасных частей и необходимого ремонтного оборудования.Все эти предприятия будут обслуживать только сельское хозяйство.(ТАСС).
Производство 

кормовых дрожжей 
в колхозе

ВЛАДИМИР, 10 января. (ТАСС). В тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС указывается, что всемерное расширение механизации и электрификации сельскохозяй----------------  ̂ является од-овий дальней- ого хозяйства.должны... СЫГтпредприятия, инского завода выи в области !ДСТВ колхозов провести комплексную механизацию трудоемких процессов в подшефных сельхозартелях «Гигант» и «Красная заря». Обязательство успешно выполняется. Специальные бригады завода закончили монтаж автопои

лок, кормозапарников и прокладку водопровода на животноводческих фермах колхоза «Красная заря». Подведено под крышу здание электрораспределительного пункта для электроснаблсения колхозов и совхозов. За счет снижения технологических отходов сырья и цветных ме- талишв- завод изготовил лля колхозов сотни километров электропроводов.Примеру кольчугинцев последовали многие промышленные предприятия области. Боголюбекий кирпичный завод строит в колхозе имени Калинина ремонтную мастерскую, помогает соорулсать Дом культуры. Специалисты завода ведут работу по установке новых машин и станков.
Приготовления к переписи 

в Белоруссии

План продажи мяса перевыполнен

З А  200 Ц Е Н Т Н Е Р О В  С В И Н И Н Ы  
Н А  100 Г Е К Т А Р О В  П А Ш Н ИСТАБР0П0,ТЬ, 9 января. (ТАСС). Обращение тружеников сельского хозяйства Рязанской области находит горячую поддержку у животноводов Ставрополья.Произвести по 200 центнеров свинины на 100 гектаров пашни— такую задачу поставил перед собой на нынешний год коллектив свиносовхоза «Коммунар» Красногвардейского района.— Мы пересмотрели, — говорит директор совхоза А. С. Данов, — структуру посевных площадей, увеличив удельный вес зерновых. На одну тысячу гектаров расширили посевы кукурузы, выращиваем сою и другие бобовые культуры. Теперь хозяйство полностью обеспечено собственными дешевыми кормами. Сви;

ньи содержатся большими группами. Установлены самокормушки и авто- ПОИ.ЧКИ. Один человек теперь обслу- лшвает от 400 до 600 животных. Прямые затраты на центнер продукции снизились в два с лишним раза н составили 256 рублей. Таким образом, коллектив совхоза успешно вьшолнил социалис!'ическое обязательство в честь предстоящего XXI съезда партии, произведя на каждые 100 гектаров пашни 132,3 центнера свинины.В этом году под зерновыми у нас будет занято уже 74 процента пашни. Мы расширп.ти посевы зернобобовых ку.чьтур, многолетних трав, свеклы, тыквы,, чтобы выполнить повышенное обязательство.

Животноводы Кожевниковского района готовятся достойно встретить XXI съезд КПСС. Отдельные колхозы уже перевыполнили январ
ское задание по продаже мяса государству. Колхоз «Комсомолец» про- да̂ л мяса вдвое бо.чьше плана, колхоз имени Ленина выполнил свое задание на 142 процента.

Совет Министров РСФСР одобрил инициативу колхоза «XX партсъезд» Аполлонского района. Ставропольского края, решившего построить комбикормово-гидролизный завод. Он рассчитан на производство 15 тысяч тонн комбикормов и 2,1 тысячи тонн кормовых дрожжей в год. Сырьем для производства кормовых дрожжей на заводе слулсиТ' солома, стебли разных растений, подсолнечная лузга и другие отходы. Министерство сельского хозяйства РСФСР выделило для продажи колхозу необходимую технику.Завод намечено пустить в эксплуатацию уже в текущем году.(ТАСС).

МИНСК, 9 января. (ТАСС). В здании и на перронах Минского вокзала вчера появились счетчики Всесоюзной переписи населения. Они делали пробный выход на свой участок. Через два дня по всей республике 28 тысяч работников переписи совершат предварительные обходы квартир.В статистическом управлении БССР корреспонденту ТАСС сообщили:— Подготовка к Всесоюзной переписи населения заканчивается. К этой работе готовы свыше 14 тысяч счетных участков. Каждому участнику переписи вручаются карты, списки сельских населенных пунктов и домовладений.Проводится последняя проверка знаний тех, кому предстоит запол

нять переписные листы. Счетчики заранее выяснят, в какое время удобнее всего посетить квартиры. Бюро Минского горкома КПБ заслушало сообщения секретарей райкомов партии и председателей райисполкомов о ходе подготовки к переписи. В некоторых местах проводятся собрания, посвященные предстоящему учету. Бригады статистического управления БССР выехали во все области для непосредственного руководства и оказания помощи работникам на местах.В подготовке к переписи принимают активное участие члены комиссий содействия. Их в республике создано свыше 7 тысяч. Добровольными помощниками органов статистики таким путем стали 35 тысяч трудящихся республики.
Б Р Ш Г Л  Д Л  Д Р

Тот пасмурный день в нача
ле декабря надолго запомнил
ся Геннадию Казанкину, брига
диру оплотчиков Шумиловско- 
го сплавучастна.

С утра этот день ничем не 
отличался от других. Но потом 
пришли газеты и в глаза сразу 
бросился большой лозунг: «Ле
нинский комсомол встречает се
милетку бригадами коммуни
стического труда». Радостно 
забилось сердце у Казанкина. 
Он не только бригадир, он — 
секретарь. комсомольской орга
низации участка. «Начинается 
большое дело, — думал он. — 
Этим можно по-настоящему ув
лечь каждого».

Когда подходил к плотбищу, 
холодный резкий ветер с Чу
лыма ударил прямо в лицо.

Ненастной ■ выдалась эта зи
ма. : Долго стояла оттепель. 
Шел снег вперемежку с донс- 
дем. Сыро и холодно в такие 
дни в лесу. Особенно, трудна 
сплотчикам. Геннадий видит, 
как его товарищи сбрасывают 
пучки на зыбкий лед. Тот про
гибается, выступает вода. В об

леденелых сапогах и куртках 
(валенки и полушубки не оде
нешь) под хо'лодным ветром ра
ботают его товарищи.

— Минутку внимания! — 
говорит бригадир. Он кратка 
рассказал о почине молодых 
железнодорожников депо Моск- 
ва-Сортировочная. Видел, как 
живым огнем заблестели моло
дые глаза.

— А  нам можно? т- не
решительно спросил Александр 
Корольков.

— Об этом и речь. Выдер
жим ли?

Мнение всех было единым: 
сделаем все, чтобы быть до
стойными нового движения.

— Все это надо хорошо об
судить. А  теперь — за работу, 
— сказал бригадир.

Вечером долго и тщательно 
обсуждали обязательства. Сове
товались с мастером Николаем 
Васильевичем Власовым. Тот 

одобрил. Но посоветовал: взял
ся за гуж, не говори, что не 
дюж.

Когда обязательства были 
готовы, Геннадий сказал: ;

— Дело очень серьезное. Ду
маю, что об этом надо погово
рить на комсомольском собра
нии.

Решено- каждому ежедневно 
давать не менее 140 процентов 
нормы при высоком качестве 
сплотки, образцово использо
вать механизмы.

В течение года намечено ов
ладеть всеми профессиями на 
•плогке древесины, что: 
бы всегда можно заменить 
друг друга, всем учиться 
в школе рабочей молодежи.

Решено активно участвовать 
в общественной жизни, реши
тельно бороться с хулиганст
вом, пьянством, прогулами... ,

Прошел месяц работы по- 
новому. Многое изменилось за 
это короткое время в бригаде 
Казанкина, борющейся за по
четное звание бригады комму
нистического труда.

Дружно, с огоньком работа
ют молодые сплотчики. Чтобы 
лучше использовать резервы, 
перешли на почасовой график 
работы. Комсомолка Лариса

Медведева ведет учет выпол
ненной работы не за смену, 
как было раньше, а по истече
нии каждых двух часов. Это 
помогает бригадиру видеть от
стающие участки производст
ва, подтягивать их в ходе сме
ны. Да и каждому виднее, как 
эн работает.

Больше таких случаев в брига
де не было.

Работать стали собраннее, 
организованнее, до минимума 
сократилось время «переку
ров». И вот результат — за 
месяц производительность тру
да в бригаде повысилась на 15 
процентов против прежнего, в 
среднем каждый член бригады 
по полторы нормы дает в сме
ну.

Много нового , в жизни это
го дружного коллектива. Все 
стали участвовать в художест
венной самодеятельности, за
писались в библиотеку. Вече
рами собираются вместе, ходят 
в кино, обсуждают прочитан
ное. Комсомольцы Геннадий
Казанкин и Николай Кокови- 
хин стали членами бригады со
действия милиции. Каждый 
член бригады выписывает га
зеты. Примером для всех слу
жит бригадир.

— Не все у нас сразу глад
ко пошло, —рассказывает Ген
надий'Казанкин. — Иногда да
вали знать о себе старые при
вычки. Как-то член бригады 
Растворов опоздал на смену. В 
тот же день бригада собралась 
вместе. КруФ'ым был ра,зговор. 
Сурово осудили сплотчики про
ступок своего товарища, строго 
осудил его и сам Растворов.

Хорошо трудятся в эти пред
съездовские дни все семь 
бригад Шумиловского сплавно
го участка. Только в декабре 
они сплотили 5.900 кубометров 
древесины сверх плана. Луч
шая из них — бригада Генна
дия Казанкина, первой в При- 
чулымской тайге начавшая со
ревнование за право называть
ся бригадой коммунистическо
го труда.

А. ВОИТЕНКО.
Тегульдетский район.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, И  января 1959 г. З'й 9 (10676)
Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 

„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 гг.“
Вместо металлов- 

пластмассыв  тезисах доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС указывается на необходимость широкого использования в машиностроении материалов с улучшенными и специальными характеристиками и свойствами.Одним из таких материалов являются пластические массы. Замена металлов при изготовлении машин пластмассами имеет большое народнохозяйственное значение. Они могут заменить кислотоупорные стали и свинец, применяются в качестве антикоррозионной оболочки в кабельной промышленности. Пластмассами мощно заменить медь, никель, бронзу и другие цветные, а также черные металлы в машиностроении.Несмотря на то, что в ряде случаев полимерные материалы по стоимости не дешевле заменяемых ими металлов, однако применение их дает большую экономию средств, так как требует значительно меньше затрат труда при обработке, а также затрат средств на приспособления, необходимые для переработки материала в изделие.На предприятиях Томска в истекшем году проделана некоторая работа по замене металлов пластическими массами.На Томском электромеханическом заводе, например, изготовлены опытные образцы вентиляторов с капроновыми лопатками вместо алюминиевых. Это новшество позволит экономить 1,4 тонны алюминия в год, повысит надежность и безопасность вентилятора в работе.На этом же заводе вентилятор для обдува электродвигателей в ручных электросверлах в этом году будет изготовляться из волокна вместо алюминия, что сэкономит в год не менее 5 тонн металла. Всего на ТЭМЗе в ближайшее время 5 деталей и узлов вентиляторов, электросверл и пневматических молотков будут изготовляться из различных видов пластических масс.Большая подготовительная работа по замене металлических изделий пластмассовыми проводится на заводе «Сибэлектромотор». 3(десь в ближайшее время предполагается 26 металлических деталей изготовлять из пластмасс.Первые шаги по внедрению материалов с улучшенными и специаль- mii-ми Аарактеристиками сделаны на манометровом заводе, «Томкабеле» 
И на некоторых других предприятиях. Томские кабельщики, например, в ближайшее время начнут выпуск кабелей с пластмассовой (полиэтиленовой) изоляцией вместо резиновой и с хлорвиниловой оболочкой вместо свинцовой. При этом кабели станут легче, улучшится качество защитных оболочек.Но это только начало большого дела. Область применения пластических масс практически не ограничена. Сейчас для изготовления деталей машин в основном применя- ”Ются фенолопласты, волокннт, текстолит и мало применяются такие ценные пластические материалы, как стеклопластики, прессматериа- лы типа капрона, вулколана, полистирола и другие. Эти материалы ждут своего широкого применения в машиностроении.В наступившей семилетке надо решить ряд важных вопросов технического оснащения цехов, производящих пластические массы и детали из них. Машиностроительные заводы страны очень мало производят высокопроизводительного оборудования для широкой механизации и автоматизации процессов производства деталей из пластмасс. В частности, мало выпускается гидропрессов мощностью 1000 тонн для изготовления деталей из стеклопластиков, машин для литья деталей из капрона, полистирола и других пластических масс. В сенилетнвм

Ликвидировать 
потери лесаМного ценной древесины теряется ро время сплавных работ. Особенно большие потери леса допускаются при его транспортировке в кошелях. За многими кошелями остается дорога из десятков бревен. Очень часто не принимается никаких мер для спасения леса из кошелей, севших на мель. Бревна из таких кошелей уносятся паводком, их никто не собирает.Много леса уходит и из гаваней. Бревна сносят судоходную обстановку, ломают колеса пароходов.Чтобы уменьшить потери лера, на наш взгляд, необходимо в каждой 

сплавной конторе создать специаль
ную бригаду, снабдив ее катером и 
баржей с краном для погрузни на 
нее леса, Эти бригады должны производить очистку рек и их, берегов от леса.Много древесины лиственных пород теряется ПРИ сплаве в кошелях. 
Необходимо установить таной поря
ден, чтобы осину и березу сплав
лять тольно 8 пучках.

В, РЯЧИН, 
главны^ инженер Томоноге 

технического участка.

; плане развития машиностроитель
ной ’промышленности следует пред
усмотреть более широкий выпуск 
специального оборудования для про
изводства деталей из пластических 
масс на машиностроительных заво
дах.Необходимо также организовать в широких масштабах выпуск специализированного оборудования для автоматизации и механизации зачистки, полировки и других технологических операций обработки пластмасс, которые во многих случаях еще осуществляются вручную.Таблетирование и предварительный подогрев материалов значительно повышает производительность труда на изготовленци деталей из пластмасс, увеличивает выход продукции с единицы прессового оборудования, уменьшает износ прессформ за счет снижения удельного давления при прессовании. 
В семилетке цехи по изготовлению 
пластмасс необходимо оснастить 
автоматами для таблетирования ма
териалов и специальными, генерато
рами для предварительного подогре
ва материалов до 170—200 граду
сов.В предстоящей семилетке Томскому совнархозу необходимо организовать новый специализированный цех пластических деталей, оснастив его новым оборудованием с учетом комплексной механизации и автоматизации производственных процессов. Созданный в прошлом году совнархозом для этой цели специализированный цех уже в самое ближайшее время не̂  сможет удовлетворить потребностей томских предприятий в изделиях из пластических масс. Предварительные подсчеты показывают, что для томских предприятий через 5— 6 лет потребуется не менее 1,5 тысячи тонн таких деталей в год.Для улучшения технологических процессов производства пластмассовых деталей, ускорения освоения новых видов изделий, изучения фи- зико-мехаШ1ческих и химических свойств пластмасс необходимо соз
дать специализировэнноз техкологи- 
чеснов бщро и лабораторию при спе
циальном конструкторском бюро 
электропромышленности.Наши конструкторы и техно,чогц сталкиваются с большими трудностями при внедрении пластмасс-заменителей, так как нередко не знают, кркой вид пластических масс наиОолБс целесообразно применить в том или ином случав. Большую помощь им могли бы оказать ученые политехнического института, университета, строительного института̂ . 
Ученые высших учебных заведений 
должны установить прочные связи з 
техническими отделами, с конст
рукторскими бюро заводов, чтобы 
оказать помощь производственнинам 
в освоении новых видов пластиков.

Л. ЖУКОВА,
старший инженер произвосст- 

венно-технического отдела Том
ского совнархоза.

■ ............

Московская область. В совхозе «Горки-П» проводятся производ
ственные испытания малогабаритного трактора «ДТ-16», предназна
ченного для механизации трудоемких работ на животноводческих 
фермах.

На снимке: трактор «ДТ-18» с саморазгрушающейся тележкой для 
перевозки кормов, удобрений н других грузов. ^

(Фотохроника ТАСС).

Ремонтным службам— 
производственную кооперациюв своей статье «Ввести централизованный ремонт», опубликованной в газете «Красное Знамя» 13 декабря 1958 г., тов. Хохлов совершенно правильно ставит вопрос об оргапи- , зацни в Томске завода, на котором ; производился бы централизованный ‘ ремонт оборудования для промышленных предприятий.При таком методе будет возможно более успешное проведение сложного ремонта и модернизации оборудования, а такясе более эффективное внедрение узлового ремонта.Понятно, что для практического осуществления этого пре,длояшнпя потребуется время. До решения этого вопроса, на наш взгляд, уже сейчас необходимо осуществить кооперирование ремонтных служб предприятий Томского совнархоза. Ремонтные службы заводов до.чжны

изготавливать по заказам других предприятий те детали, для которых в ремонтно-механическом цехе есть севременное оборудование и условия. Регу.чировать прием и выполнение этих заказов должен совнархоз. Такая кооперация будет выгодна и для заказчика, и для выполняющего заказ, так как повысится эффективность использования оборудования ремонтно-механических цехов и снизится себестоимость изго-, товления деталей.Принцип производственной кооперация следует распррегранить на восстановление трудоемких и дорогостоящих деталей.
А. БАТУРИН,

ассистент нафедры экономнни 
промышленности и организации 
предприятий Томсного попитех- 

ничесиого института.

Глубже разрабатывать вопросы 
воспитания детей в семье •в тезисах доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС указывается на огромную роль в наши дни коммунистического воспитания трудящихся, особенно молодого поколения. Важные задачи по дальнейшей разработке вопросов коммунистического воспитания стоят перед подягогической наукой. О.дной КЗ них является глубокое и всестороннее изучение и освещение путей и средств воспитания в семье.Однако вопросы семейного воспитания, особенно трудового, недостаточно глубоко разрабатываются на- 

1кей педагогической наукой. Родители нуждаются в хороших книгах о путях формирования у детей трудовых навыков.Для того, чтобы дать направляющее начало трудовому воспитанию в семье, следует разработать также перечень важнейших трудовых навыков, которые нужно привить де

тям до их поступления в школу. Этот перечень долнеен быть доведен до сведения родителей.Необходимо коренным образом улучшить пропаганду педагогических знаний среди населения. Чуть ли не единственной формой такой пропаганды пока является лекция, а кино, телевидение мало используются «лцэтих цепей. Родители с большим интересом посмотрели бы специальные кинофильмы о воспитании детей. Кинофильмы для родителей, воспитателей детских садов, учителей должны в семилетке выйти на экраны кинотеатров наряду с художественными и документальными фильмами.Устранение этих недостатков будет способствовать улучшению воспитания молодого поколения.
Ф. СЕЛИВАНОВ, 

преподаватель Томсного госуни- 
верситета.
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Производство химической продукции

в

в  царской России до сущест
ву не было химической про
мышленности. Современная хи
мическая промышленность В 
нашей стране создана за годы 
пятилеток. В настоящее время 
по производству химической 
продукции Советский Союз 
занимает второе место в мире.

1957 году объем валовой 
продукции химической про
мышленности превысил уровень 
1913 года в 112 раз и уровень 
1940 года — в 5 раз.

Майский Пленум ЦК КПСС 
(1958 год) наметил широкую 
программу дальнейшего уско
ренного развития химической 
промышленности. В соответст
вии с постаиркдеинем Пленума, 
контрольными цифрами разви
тия народного хозяйства СССР 
на 1959— 1965 годы преду
сматривается рост производст
ва химической продукции почти 
в 3 раза. Особенно бурно будет 
расти производство синтетиче
ских материалов: химических 
волокон, пластмасс, синтетиче
ских смол. В 12— 14 раз воз
растет выпуск синтетических 
волоцон, в 6,7 раза — выпуск 
пластических масс и синтетиче
ских смол. В 1965 году хими
ческая иррмыщлениость дарт 
почти в 3 раза больвде мине
ральных удобрений сельспому 
хозяйству, чем в 1958 году.

В семилетке будет создана 
мощная промышленность син
тетических материалов на осно
ве использования очень дешево
го сырья — попутных газов 
нефтедобычи и природных га-

Р о с т

зов. Использование газов, как 
сырья, сбережет много государ
ственных средств. Только при
менение попутных газов нефте
добычи вместо спирта в про
изводстве синтетического каучу
ка позволит за семилетие сэко
номить на капитальных затра
тах около 1 миллиарда 300 
миллионов рублей.

Бурный рост производства 
новых видов синтетических ма
териалов даст возможность рез
ко увеличить ВЫПУСК высокока
чественных и дешевых предме
тов народного потребления, а 
также поднять технический 
уровень и экономику всех от
раслей народного хозяйств:». 
Большие возможности открыва
ются для применения этих мате
риалов в строительстве, осо
бенно в жилищном.

Огромный размах получит в 
предстоящем семилетии строи
тельство химических пред
приятий: будет построено и 
реконструировано до 1965 
года более 270 предприятий. 
Вступят в строй гигантские 
комбинаты по комплексной 
переработке попутных газов 
нефтедобычи и природных 
газов и других видов сырья. 
Объем капиталовложений

в строительство объектов 
нефтехимии увеличится в 
25 раз по сравнению с преды
дущим семилетием.

Крупными центрами химиче
ской промышленности станут 
Кубань, Башкирия, Сталинград
ский экономический район. В 
Кузбассе создается мощная хи
мическая промышленность по 

переработке каменного угля. 
В ближайшие годы химические 
предприятия Кузбасса освоят 
выпуск двадцяти пяти новых 
видов материалов, в том числе 
синтетических волокон. На У к
раине за семилетие производ
ство пластмасс и синтетических 
смол возрастет в 80 раз, ис
кусственного и синтстичеекого 
волокна — почти в 12 раз-
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ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫ Й СОВЕТ  
РСФСР И МЕСТНЫ Е СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩ ИХСЯ

Выдвижение кандидатов в состав Центральной 
избирательной комиссии по выборам 

в Верховный Совет РСФСР9 января в Российской Федерации началось выдвижение кандидатов в состав Центральной изоиратвльной комиссии по выборам в Вер.ховный Совет РСФСР.На заседании президиу.ма Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов было решено: выдвинуть от ВЦСПС в Центральную избирательную комиссию по выборам в Верховный Совет РСФСР секретаря ВЦСПС В. И. Прохорова.Всесоюзное добровольное общество содействия армии, авиации и флоту выдвинуло в Центральную избирательную комиссию председателя ЦК ДОСААФ СССР Героя Советского Союза П. А. Белова.Колхозники сельхозартели имени Ленина, Стрелецкого района. Курской области, единодушно рекомендовали в Центральную избирательную комиссию знатную доярку своего колхоза Л. А. Семенову.

Бурятский обком ВЛКСМ выдвинул в состав комиссии секретаряБурятского обкома ВЛКСМ 0. Г. Дам- баева от Бурятской областной организации ВЛКСМ.Рабочие, инженерно-технические работники и служащие Шуйско-Ви- данского леспромхоза Карельской АССР назвали своим представителем в состав комиссии моториста В. С. Богданова.Областной совет профсоюзовЯкутии выдвинул в состав Центральной избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР И. Ф. Еочайцева — председателя Якутского облпрофсовета.На расширенном заседании бюро правления Союза писателей РСФСР было решено выдвинуть в состав Центральной избирательной комиссии от Союза писателей РСФСР председателя правления Союза писателей РСФСР Л. С. Соболева.На многолюдном собрании рабо

чих, служащих, инженерно-технических работников третьего судокорпусного и второго судомеханического цехов Горьковского завода «Красное Сормово» выдвинут кандидатом в- состав Центральной избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР от коллектива завода «Красное Сормово» первый секре- 
1 тарь Сормовского райкома КПСС А. А. Рыбаков.Коллектив Ижевского металлургического заво.да назвал своим кандидатом в Центральную избирательную комиссию И. Ф. Никитина — бригадира вальцовщиков этого завода.Северо-Осетинский обком профсоюза работников просвещения, высшей школы и научных учреждений выдвинул кандидатом в состав Центральной избирательной комиссии пэ выборам в Верховный Совет РСФСР учительницу 3. Д. Бекузарову.(ТАСС).

Выдвижение кандидатов в состав 
областной избирательной комиссииНа предприятиях и в учреждениях проходят многолюдные собрания по выдвижению кандидатов в состав областной избирательной комиссии по выборам в Томский областной Совет депутатов трудяпщхся.Вчера на собрании электромеханического факультета Томского политехнического института коллектив студентов единодушно выдвинул в состав областной избирательной комиссии лучшего студента 4-го

курса, активного общественника Валентина Семеновича Репина.
VСостоялось собрание в областном комитете ВЛКСМ. Кандидатом в состав областной избирательной комиссии решением собрания коллектива выдвинута секретарь обкома ВЛКСМ Зоя (]еменовна Карпова.
♦.*Многолюдное собрание прошло вчера и на заводе резиновой обуви.Рабочие, служащие, инженерно- технические работники выдвинули

в состав областной избирательной комиссии начальника крупнейшего цеха завода молодого специалиста Веру Матвеевну Балабанову. Окончив Томский политехнический институт, она пришла на завод и сейчас работает начальником цеха резиновой обуви.
***Прошли также собрания избирателей в поликлинике 1, на подшипниковом заводе, в обкоме союза рабочих и служащих сельского хозяйства и заготовок.

Агитаторы вышли на участкиПартийный актив, агитаторы Кировского района готовятся к прове- денцю большой политической кампании — выборам в Верховный Совет РСФС? к S нссткы« Севггы' д ж у к - тов трудящихся.Райком КПСС провел совещание с секретарями партийных организаций по подготовке и проведению выборов. Укрепляется состав агитколлективов. Руководители агиткол

лективов и заведующий агитпунктами утверждены на бюро райкома партии.На проведенном для, агитаторов(iT-TrtTF П 9  0 ( H |o r r r > O X T l ,TI uc.aum vpD  • ипиги ilU iip u -сы, связанные с подготовкой и проведением избирательной кампании.■ Заместитель председателя совнархоза тов. Быков познакомил их с семилетним планом Томского экономического района.
Д л я  и зб и р ател ейПосле опубликования Указа Президиума Верховного Совета РСФСР о проведении выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся парторганизации Кожевииковского района усиливают массово-политическую работу. Организуются беседы, доклады о Конституциях СССР и РСФСР, о контрольных цифрах развития народного хозяйства СССР па 1959— 1965 годы, о предстоящей переписи населения. Агитаторы разъясняют избирателям Положение о выборах.Помещения агитпунктов в колхозах имени Ленина, «Сибирь», «Новый путь» хорошо оборудованы. Лозунги, плакаты призывают тружеников села успешно выполнить обязательства, взятые в честь XXI съезда КПСС. При агитпункте села Кожевниково открыт лекторий.

Библиоточки-передвижки при молочнотоварных и свинотоварных фермах колхозов пополняются литературой к выборам.При Еазойокой сельской библиотеке открыт агитпункт. Здесь в ве- чёрние часы многолюдно. Избиратели знакомятся с литературой о выборах, слушают беседы, смотрят кинофильмы.Начали массово-разъяснительную работу на десятидворках агитколлективы ВоропоБской и Чилийской территориальных парторганизаций.Многие клубы и биб.лиотеки организуют монтажи, выставки литературы. Чилинский, Ворононский, Ко- жевпиковский дома культуры готовят вечера встречи трех поколений.
И, НАЗАНЦЕВ. 

заведующий отделом пропаган' 
ды и агитации Кожовниновзно- 
го райкома КПСС.

Б И Б Л И О Т Е К АКоллектив Томской областной библиотеки имени А. С. Пушкина готовит для районных и сельских библиотек рекомендательные списки литературы, посвященной выбо-
- К  В Ы Б О Р А Мрам в Верховный Совет РСФСР и местные^ Советы. В библиотеке оформляются книжные витрины и выставки.

Многие агитаторы вышли на свои участки по месту жительства избирателей. Кроме бесед, они ведут
ИИЛИВИЛУЯЛЬНУЮ л п б п т у  гЛЯМИ.Наибо.чее активно сейчас работают агитаторы из фармучилпща, медицинского, политехнического институтов, университета и с электромеханического завода.В районе открыта 14 агитпунктов. В них состоялись встречи избирателей с депутатами, лекции. Сейчас в вузах и на заводах создаются ■ бригады художественной самодеятельности, которые будут обслуживать избирателей.

Е. КУРБАТОВА, 
зав. отделом пропаганды и аги
тации Кировского РК КПСС.
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В  K o n n a u ie iB C K Q i l i
районеКОЛПАШБВО. (По телефону). Rгороде Колпашево и в селах района развернулась подготовка к выборам- Исполком горсовета разработал и утвердил план организационных мероприятий по подготовке к выборам. Идет составление списков избирателей.В цехах хлебокомбината, электростанции, производственных бригадах колхозов «Искра Ильича», «40 лет Октября», по месту жительства избирателей началось ознакомление избирателей с Положением о выборах. В агитколлективах Кетского лесозавода, судоверфи и в ряде других, состоялись совещания с агитаторами.
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Труженики села^ на предсъездовской вахте
(По страницам районных газет)

200-250 процентов 
нориыМеханизаторы Александровской нефтеразведки, соревнуясь в честь XXI съезда КПСС, несмотря на суровые морозы, обеспечивают бесперебойную заготовку и вывозку строи- тедьных материалов и оборудования буровым бригадам,Тракторист Б. Сухушии выполняет сменные нормы на 200 — 250 процентов. Перевыполняют дневные задания и бульдозерист Цалкин, токарь Крарченко.

(«Северная звезда»)..
Закончен ремонт 

колхозной техникиХороший подарок XXI съезду при- готорйЛй механизаторы колхоза «Пролетарская крепость» Пьшкино- Троицкого района. В колхозе отре

монтированы все тракторы и прицепной инвентарь. В период ремонта лучше других работали механизаторы Иван и Василий Магазинци- ковы.
(«Заветы Ильича»).

Сплавщики сдержали 
слово

Сплавщики Берегаевского сплавного участка Тегульдетского района обещали сплотить сверх плана четвертого квартала 10 тысяч кубометров древесины и сэкономить 30 тысяч рублей.Неся трудовую, вахту в честь предстоящего съезда партии, сплавщики перевыполнили срое обязательство. Сверх квартального задания сплочено 13 тысяч кубометров леса и только за два месяца сэкономлено 72.8 тысячи рублей.

Большой вклад в эту трудовую победу внесли сплоточные бригады тт. Слезко, Лялина, Цлишина, Васильева.
(«Коммунист севера»).

264 центнвра рыОы 
сверх пленаРыбаки Крипощеинского района вместо 200 центнеров, как они намечали, сдали сверх годового плана 264 центнера рыбы. Артель имени Кирова выполнила план на 122,7 процента, бригада гоелвра во главе с тов. Ставровским ■— на 115 процентов.В социалистическом соревнованРИ в честь съезда отличаются звенья Б. А. Сагезва и Л. С. Не.!1ьн1вдова. Здесь рыбаки Щтыкины, Сайнанова, Сагеев, Мельников в полтора — два раза перевыполняют свое задание.

(«Колхозное знамя»).
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Драматический коллектив Кожевниковского 
районного Дома культуры за последние меся
цы поставил пять многоактных пьес. Среди 
них: «Свадебное путешествие» В. Дыховично- 
го и «Успех» Е. Минна и А. Минчковского.

На снимке: сцена из II  акта пьесы «Успех». 
Слева направо: Устанина Антонина Г. Реб- 
рикова, следователь районной поокуратуры; 
Белкина Зоя Николаевна — Г- Бабина, зуб
ной техник районной амбулатории.

Фото А. Ванина,

К о л х о з  п е р е х о д и т  н а  д а в е ж н у и )  
о п л а т у  т р у д а

Правление колхоза 
«Рассвет» Ваеюган- 
ского района днесло 
на обсуждение общего | 
собрания колхозников' 
предложение о пере
ходе в 1959 году 
денежную оплату тру
да. Разработаны ме

ры, обеспечивающие 
регулярное получение 
денежных доходов для 
ежемесячной оплаты. 
Новый порядок опла
ты труда одобрен все
ми членами колхо-за.

В. ВО РЗЕЦ О В.

В ы и г р ы ш и  по второй  д е н еж н о -  
вещ евой  лотврез

в  сберегательных 
кассах области про
должается выплата 
выигрышей по второй 
денежно-вещевой .ло
терее Российской Фе
дерации. На 10 янва
ря оплачено выиг^зы- 
шей на сумму свыше 
300.000 рублей.
Предъявлены бидеты 
с крупными вещевьи'ги 
выигрышами, в том

числе: автомашина
«Волга», 6 мотоцик
лов, 2 аккордеона, 10 
радиол и радиоприем
ников, 26 наручных 
часов, 36 велосипедов, 
7 фотоаппаратов, 19 
швейных машин, 4 хо
лодильника, 7 ковров, 
меховое пальто.

Оплата выигрышей 
продолжается.

Н. КАРПЕНКО,

Н о в о с е л ь е

К  2 7  я н в а п я - т р в х м в с я ч н ы й  п л а н

б е л ы й  я р . (По
телефону). Рыбаки артели имени Чкалова годовой план добычи рыбы выполнили досрочно, к 41-й годовщине Великого Октября, и до конца года дали дополнительно 1.110 пудов рыбы.

Вступая в первый 
год семилетки, члены 
артели решили план 1 
квартала выполнить к 
открытию XXI съезда 
КПСС, а годовой план 
рыбодобычи — к 42-й 
годовщине Октября.

Е. БЕРЕЗИН.

П т и ц е ф е р м у  о б с л у ж и в а ю т  у ч а щ и е с я

новый ВАСЮ- 
ГАН. (По радио).
Стремление прибли
зить обучение детей к 
жизни порождает но
вые формы сочетания 
учебы с практикой.'

Учащиеся Средне- 
Васюганской средней

школы организовали 
бригаду для ухода за 
птицей на птицеферме 
колхоза «Рассвет». 
Колхоз лишь обеспе
чивает ферму корма
ми.

Завод «Сибэлектро- 
мотор» выполнил свое 
обязательство по стро
ительству жилья хо- 
.эяйственным спосо
бом. При участии ра
бочих в короткий срок 
возведены два вось
ми- и шесть четырех- 
цвартирных домов. В 
1958 году сдано в 
эксплуатацию 1.624 
квадратных метра 
жилья.

В Новый год спра
вили новоселье семьи 
плотника Тагаева, сле
саря Шайдуллина, 
шофера Ершова, ра
ботницы ОТК Федо
ровой и многие дру
гие.

Сейчас заканчивает
ся строительство дет
ской дачи на Басан- 
дайке.

м е т а л л о л о м а

В 1958 году в Том
ской области собрано 
отходов и лома- чер
ных металлов 54 ты
сячи тонн вместо 50 
тысяч тонн по плану.

Наиболее активно уча. 
ствовали в сборе ч«' 
таллолома коллекти
вы .завода «Сибэлек- 
тромотор» и авторе
монтных мастерских 
комбината «Томлео».

В е н е р  и н т е л л и г е н ц и и  д в у х  з а в о д о в

Н о в ы е  д е т с к и е  я с л и

При Томском под
шипниковом заводе 
построено двухэтаж
ное здание под дет
ские ясли. В нем, кро
ме спальных комнат, 
имеется врачебный 
кабинет, просторная 
приемная, комнаты 
для игр каждой груп
пы детей.

Завод выделил на 
оборудование нового 
помещения 100 тысяч 
рублей. Приобретены 
хорошая мебель, сти
ральная машина, пы
лесос, много игрушек.

Вчера у детей ра
бочих был праздник— 
они долго веселились 
у елки, установленной 
в новых яслях.

Еще в прошлом го-1 
ду завязалась дружба 
между коллективами 
двух томских заводов 
— резиновой обуви и 
режущих инструмен
тов В июне секрэтари 
цеховых партийных

резиновой обуви побы
вали на ТИЗе, позна
комились с опытом 
партийной работы это
го коллектива.

Вчера 8 Доме офи
церов состоялся вечер 
интеллигенции двух 
заводов. Инженеры, 
техники, руководители 
цехов и отделов, ма
стера прослушали до- 
кдад «О роли интел-
ЛИ»'С.НЧИН Р ро '̂питя-

ции трудящихся». За
тем силами артистов 
областной филармонии 
был дан концерт.

2 3  Н М 6Н Н Н Н Н К З

Вчера в детском до
ме № 9 г. Томска от
мечался день рожде
ния 23 воспитанников. 
Всем им были вруче
ны подарки, поздрави

тельное открытки, 
цреподнесеиы дмен- 
ные торты.

В честь их был уст
роен праздничный 
обед.

Колхозные курсы трокторкстоо
Раньше, когда наш 

колхоз обслуживали 
работники машинно- 
тракторной станции, 
правление артели не 
заботилось о подготов
ке своих колхозных 
кадров механизато
ров. Иное дело сей
час. Техника у нас 
теперь своя. Но в ар
тели мало квалифици
рованных трактори
стов, комбайнеров.

К  началу полевых 
работ этого года прав
ление артели решило 
подготовить кадры ме
ханизаторов из кол
хозников. Сейчас в 
Колпашевской школе

механизации обучают
ся шесть колхозников.

Но сегодня, когда 
члены артели сами 
распоряжаются сель
хозмашинами, их надо 
хорошо знать не толь
ко непосредственно ра
ботающим на маши
нах, но и бригадирам, 
заведующим фермами, 
членам правления ар
тели. Правление арте
ли и колхозная пар
тийная организация, 
посоветовавшись с 
членами артели, реши
ли организовать кол
хозные курсы по изу
чению трактора. Кур
сы открылись в декаб

ре 1958 года. Руково
дит ими заместитель 
председателя колхоза 
Иван Павлович Шля- 
жес, опытный механи
затор. Программа кур
сов рассчитана ка 320 
учебных часов, 60 из 
которых отводится 
практическим заняти
ям и 20 часов — во
просам агротехники. 
Лекции Ир агротехни
ке читает колхозный 
агроном Н. Кустов, 
Занятия проводятся 
ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья, 
вечером.

Колхозные курсы 
вызвали большой ин-
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«в ЗИ М Н И И  Д Е Н Ь » .
Фотоэтюд Ф. Хнтрнневнча.

т цш

терес у всех членов 
артели. На них зани
маются председатель
колхоза В. Левдеия, 
председатель Гарского 
сельсовета П, Фредов, 
директор Ново-Бур
ской семилетней шко
лы П. Ткачев, брига
дир Д. Никушин, бух
галтер колхоза С. Тка
ченко, счетовод П 
Елькин и 24 рядовых 
колхозника.

Е. ПОТАНИН, 
секретарь партий
ной организации 
колхоза имени Ле
нина Парбкгекого 
района.

Т о в . Мбзгин 
заверяетЕсли кто попадет на наш Мого- чинский лесозавод, то очень удивится. В поселке лесозавода он увидит много недостроенных жи.лых домов. По плану эти дома до.тжны были войти в строй в прошлом году, но нет надежды, что они войдут в строй в текущем, хотя многие работники завода нуждаются в жилье.Так по.лучается потому, что директор лесозавода тов. Мигин не руководит строительством жилья для рабочих. Позапрошлый год залолги- лн четыре двухквартирных дома, подвели их под крыщу и... законсервировали. В 1958 году начали строить хлебопекарню и толсе за- (лпогттптт Т4 ППГ}-~ш.лого года заложили 12 двухквартирных домов. Их так:ке не строят.Директор завода на каждом собрании говорит о том, как много будет сделано по строительству жилья для рабочих, но обещаний своих не выполняет. План строительства жилищ в 1958 году на Могочинском лесозаводе сорван. А руководители отдела капитального строительства комбината «Томлес» мирятся с этим, не спрашивая с тов. Мигина ответственности за выполнение плана строительства.

Рабочие Мпгвчинснпго песоза-
вода; БЕЗМАТЕРНЫХ. БАЛБЕ- 

НА, МАЙКОВ. КРИВОШЕИН.

На стадионе торгуют пивом, здесь можно часто видеть пьяных. Пора навести порядок на стадионе, вделать его местом культурного отдыха и спортивной работы.
Л. ИЛЬИНЫХ, л .  ВЕТРОВА.

Р азве  такм м  
Д0Л1ИЗН бы ть  

отадион?На Томском лесоперевалочном комбинате есть стадион, но пользы от него наша .молодежь видит мало. В ноябре открыли здесь каток, но заливают его плохо, чистят редко, и кататься очень неудобно. В помещении. для раздевания часто бывает холодно. А. Ищутйн, который руководит работой стадиона, мало привлекает к занятиям спортом рабочую молодежь.

Пребывание А . И. Микояна в СШ А

Не ярислуш мваватоя  
н г о л о с у  р аб о ч и хНа каждом собрании, которые бывают на нашем комбиидте строительных деталей iN? 1, руководители треста «Стройдеталь», в частности начальник снабжения тов. Макаров и .заместитель управляющего тов. Луговой, обещают изжить недостатки в организации производства, обеспечить цехи материалами. Однако порядки на предприятии остаются старыми.Работников пйлоцеха плохо обеспечивают лесоматериалами, гвоздями, шпингалетами, форточными навесами, Из-за этого рабочие простаивают. Особенно большие простои в цехе многопустотных панелей и на бетонном узле. Сюда своевременно не подают гравий.Паросиловое хозяйство комбината неисправно. Пз-аа этого ппломатврп- а.лы приходится сушить но 12 дней вместо семи по плану, да и после этого срока они поступают в сто- ■ лярный цех плохо высушенными. В цехе так холодно, что клей замерзает.В столярном цехе есть вентиляция для вытяжкп опилок и СТРУДЮК. но представите.чи пожарной инеиов- ции не разрешили ее эксплуатировать из-за недоделок. Их легко исправить, п.днако отходы п#-прежнему удаляются вручную.Обо всех недостатках рабочие не раз говорили директору комбината тов. Карпову, но он отмадиваетРя от справедливых критических замечаний.

В. АРЕСТОВ. СУСЛОВ.
рабочие Бтолярного цеха комби

ната строительных деталей № 1 
треста «Стройдетэяь».

ДЕТРОЙТ, 9 января. (Спец, 
иорр, ТАСС). Утром 8 января первый замеетите.ль Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и сопровождающие его лица прибыли из Кливленда в Детройт. В аэропорту А. И. Микояна приветствовал президент «Детройт Эдисон компа- ни энд асеошиэйте» Уолкер Сиглер. У. Сйслер поблагодарил А. И. Микояна за теп.тый прием, оказанный ему во время его недавней поездки в Советский Союз.В заявлении, сделанном представителям печати, А. И. Микоян сказал, что Детройт хорошо известен советским людям как крупный промышленный центр, город организованных рабочих и энергичных представителей деловых кругов. Я хочу передать жителям Детройта искренний привет, сказал А. И. Микоян. У меня однб пожелание — пуеть никогда не будет войны между нашими народами. Пусть народы всех стран живут в мире.День, проведенный А. И. Микояном в Детройте, почти целиком был посвящен ознакомлению с заводами и лабораториями этого центра американской автомобильной промышленности. Прямо с аэродрома А. И. Микоян направился в научно- исследовательский центр компании «Форд», Здесь он детально ознакомился с экспериментальными цехами и лабораториями; подробно расспрашивал сотрудников о проводимых ими испытаниях новых материалов, осматривал оборудование и аппаратуру.Во время осмотра научно-исс.те- довательского центра А. П. Микоян обратил внимание на то, что некоторые .лаборатории проводят работу в областях, не имеющих прямого отношения к автопромышленности, Он, в частности, заинтересовался электронным прибором, предназначенным для определения внутреннего давления сердца, над которым работает одна из лабораторий.Затеи А. И. Микоян осмотрел моторный и сборочный цехи крупнейшего фордовского завода «Ривер руж», который изготовляет части и детали автомашин для автосборочных заводов фирмы, расположенных в различных концах страны.Обходя поточные линии цехов,А. II. Микоян обменивается приветствиями с, рабочими. Некоторые из них отрываются на минуту от конвейера, подбегают к А. И. Микояну,

[ чтобы пожать ему рхжу, другие, не прекращая работы, произносят «ве.лком!» («добро пожаловать!»).В моторном цехе возникает короткая беседа с группой рабочих. На вопрос А. И. Микояна об их откоще- ннн к делу сохранения мира следует тот же ответ, который А. Н. Микоян слышал от рабочих завода «.Нинкольн электрик квкпани» в К.ливленде: «Рабочие против войны». Закончив осмотр, А. И. Мпкоян говорит корреспеидентаи: Хсрошнй завод, хорошие люди. Я желаю им успехов.Днем в центральном административном здании компании Генри форд младший устроил в честь А. -П. Микояна завтрак, на котором приеутствова.эд крупнейшие представители автомобильной промышленности Соединенных Штатов, а также деловых кругов Детройта: председатель правления корпорации «Дженерал моторе» Фредерик Дон- нер, председатель правления компании «Форд» Эрнест Брнч, президент компании «Америкэн моторе корпорейшн» Джордж Ромни, президент компании «Детройт Эдисон» Сйслер. президент национального банка Детройта Генри Бодмон и другие. Прощаясь с Генри Фордом, А. И. ^Микоян сказал: Между вашей фирмой и нашей страной всегда были хорошие деловые отношения. Моагно надеяться, что традиции вашего деда будут продолжены.После завтрака А. И. Микоян осмотрел научно-технический центр крупнейшей корпорации «Дженерал моторе», где ознакомился с работой над моделями новых автомашин. Затем А. И. Микоян побывал на моторном заводе другой крупнейшей автомобильной корпорации «Крайслер».Во время осмотра автозаводов и научно-исследовате чьских центров за А. И. Микояном постоянно следовало около 100 корреспондентов и фоторепортеров, среди которых была большая группа представителей центральной американской печати, а также иностранные корреспонденты.Вечером первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян,. посол СССР в США М. А. Меньшиков и сопровождающие А. И. Микояна лица присутствовали на обеде в деловом клубе Детройта,
Л. ВЕЛИЧАНСКИЙ.

В, ПАРАМОНОВ.

Смотр творчества 
колхпозиторов Р СФ СРЛЕНИНГРАД. 10 января. (ТАСС). Вчера в Bo.TbmoM зале филармонии состоялся первый концерт, которым открылся- IV пленум оргкомитета Союза композиторов РСФСР. На ном присутствует более 100 видных композиторов Москвы, Ленинграда, Саратова, Свердловска, Новосибирска, Горького, Казани, Роетова-на- Дону. В концертах участвует около 1.000 музыкантов — два симфонических оркестра Фн,лармонци, академическая капелла имени М. И. Глинки, русский народный хор имени Пятницкого, оркестр русских народных инструментов имени Б. Б, Андреева, оркестр и хор Ленинградского радио, камерные ансамбли, соли- CTpi. Помимо того, в музыка,явных театрах города будут показаны во- ремь оперных и балетных спектаК’ лей. Состоятся 25 встреч композиторов на предприятиях, в клуб.ах, учебных заведениях.

В концерте заслуженный коллектив республики симфоничвекий оркестр Ленинградской филармонии под управлением народного артиста СССР Е. Мравинского и заслуженного деятеля искусств РСФСР А. Янсо- на исполнил одиннадцатую симфонию Д. Шостаковича, симфоническую поэму «Огни в степи», написанную Г. Уствольской к 40-летию ВЛКСМ, и концерт для скрипки с оркестром Б. Елюзиера. Солистом выступил «аслужврный артце? РСФСР скрипач М. Байман.Перед началом концерта в краткой речи председатель оргкомитета (ioiosa композиторов РСФСР А- Новиков приветствовал участников пленума и ленинградских слушателей.Этот творческий смотр продолжится до 22 января и завершится дискуссией, посвяпщнной насущным проблемам ра,звития советской музыкальной культуры.
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Еркиаде Степановне Крючко
вой уже более пятидесяти лет. 
Много в ее жизни было труд
ных дней. Особенно нелегко 
пришлось, когда после Отече
ственной войны она осталась 
совсем одна с малолетними 
детьхш на руках. Но и в те го
ды Еркиада Стецановца не за
хотела уйти с колхозной фер
мы, где уже много лет рабо
тала дояркой. Сейчас эти труд
ные дни позади — выросли 
дети, богаче стал колхоз. Но 
по-прежнему Еркиада Степанов
на с рассветом уходит на фер
му.

•— Когда же ты эту работу 
оставишь? — иной раз говорят 
ей ее товарки. — Гиды ведь у 
тебя немалые, а дело доярки
— нелегкое.•— Силы есть, здоровье неплохое, чего мне не работать,
— отвечает им доярка. И тут 
же добавляет: — Уж в эту се
милетку уходить с фермы ни
как нельзя — дел-то хороших 
сколько задумано. Разве мож
но быть от них в стороне!

Есть у Еркиады Степановны 
большой опыт, есть большая 
любовь к  своему делу. Этот 
опыт и знания ей дали долгие 
годы работы на ферме и заня
тия в колхозной зоотехнической

ш
А

Е. С. Крючкова.

школе. Много полезного дала 
ей и поездка в Москву, на Все
союзную сельскохозяйственную 
выставку в 1955 году. Внима
тельно прислушивалась она к 
советам передовых доярок стра
ны, стараясь запомнить все до 
мелогшй, чтобы потом расска
зать своим товарищам, приме
нить опыт лучших на своей ферме. За добросовестный труд 
она заслужила уважение своих 
односельчан.

Не могло не взволновать Ер- 
киаду Степановну большое со
бытие в жизни нашей страны— 
созыв XXI съезда КПСС. «С 
чем прийти к этому дню, какой 
вклад сделать в общенародный 
трудовой подарок в честь этого 
замечательного события?»—ДУ 
малось ей. Еркиада Степановна 
обязалась к XXI сщеаду партии 
надоить 380 килограммов мо 
-чока от каждой норовы.

Хорошо закончила опытна^ 
доярка минувший год. От каж
дой коровы своей группы она 
получила около 2.500 кило
граммов молока, почти па 3Q0 
килограммов перевыполнив 
свое годовое обязательство,

Еркиада Степановна ухажи
вает за телочками, выращивая 
из них хороших коров. Вот и 
сейчас на ее попечении пять 
телочек.

Грамогы и ценные подарки, 
которыми награждалась Ер
киада Степановна за эти годы, 
с гордостью берегут В ее семье. 
Ведь они ей даны за полные 
тревог, забот и радостных 
удач двадцать пять лет ее ра
боты на ферме.

М. ЛОСЕВА,
Колхоз имени Сталина,
Парбнгского района.

л

На снимке: нагрудный жетон 
значок для участников переписи.

Первые переписные 
листы заполнены3 января в отдаленных и труднодоступных насе.ченньц пунктах Пу- динского района началась перепись населения. Сейчас уже переписано все население поселков Гарь, Мирнее озеро, Большой Скит и других.Появились первые переписные листы, заполненные счетчиками. Счетчики добросовестно выполняю'г свои обязанности, работая порой в трудных условиях. Так, сдетчик тов. Рогозин в сорокаградусный мороз прошел на лыжах 55 километров до поселка Павло-Югино.

Население радушно встречает счетчиков, оказывает им помощь.Перепись населения в отдаленных местах района заканчивается.
Н. ПАНТЕЕ0, 

инспектор Пуйинсной райинспвм- 
туры ЦСУ СССР.

Готовы 
к переписи

в  течение нескольких месяцек 
о Бзкчарском районе ведется дод- 
готовка к Веесожзной переписи 
пегелеиня.

Партийные, профсоюзные, ком
сомольские оргаддзацдн, местные 
Советы организовали массовую 
работу среди населения, разъяс
няя здичеине и задачи предстоя
щей переписи. Ца десятддБорках 
проводят беседы более 100 агита
торов. Среди них учителя, работ
ники культурно-просветительных 
учреждений, риециалдсты сельоко 
го хозяйгтва. Общественные орга
низации колхозов, предприятий, 
учреждений, используя стенную 
печать, местное радиовещание, 
наглядную агитацию, разъясняют 
населению знддедие переинси, 
призывают всех граждан выпол
нить свой долг — активно участ
вовать в переписи.

При ведении массовой работы 
используются материалы о ра.зв» 
тин хозяйства и культуры района, 
росте материального благосостоя
ния трудящихся.

Райком КПСС выделил 30 лек
торов и докладчиков, которые ре
гулярно выступают перед населе
нием, рзажленяя трудящимся зна
чение переписи.

Большую роль в подготовке к 
переписи населения играют соз
данные нри исполкомах местных 
Советов, колхозах, органнзацдях и 
предприятиях комиссия содейст
вия Всесоюзной переписи населе
ния, Для работы в них привлече
но 15Q человек. В их числе пар
тийные, советские работники, пе
редовики производства, сельская 
интеллигенция. Они оказывают 
большую помощь работникам ста 
тисткческих органов.В районе создана агитационно- 
художественная бригада и прове
дена лыжно-агитвционная эстафе
та, посвященная Всесоюзной пере
писи населения.

В ответ на Обращение ЦК 
КЦ ее и Совета Министров ССС? 
мы обеспечим образдовзе оеущвг 
ствление этого всенародного дела.

А. БАТУРИН.
инспектор Бакчарской район
ной инспектуры ЦСУ СССР.

Образцово проведем 
переписьприближается Всесоюзная пере пнсь населения. Она имеет большое политическое и народнохозяйственное значение.

Ответственные задачи стоят не 
ред работниками, заняты.мн в прО" 
ведении переписи. Мне, как н мно
гим другим, оказано большое до
верие; меня назначили счетчиком-

На семинарах, организованных 
райокной инснвктуроч Ц СУ С С С Р , 
нам подробно разъяснили значе
ние ререписи, ознакомили с ха
рактером работы, которая нам 
предстоит. Рассказали о правилах 
заполнения переписного листа. 
Все счетчики обошли свои участ
ки, познакомились С прожИЕЗЮт» 
ми здесь гражданами. Недавно мЫ 
получили нагрудные значки.

Счетчики нашего участка гот® 
вы к  проведению Всесоюзной яа- 
репнен населекня. В ответ на Об- 
ращение ЦК КПСС и Совета М» 
нистров СССР приложим все ей- 
лы, чтобы евавареиеиио и образ
цово провести перепись населения, 

И. МАРИШИН, 
счетчик по 5-му счетному уча

стку г. Асино.
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Меморандум 

правительства ГДР
БЕРЛИН, 9 января. (ТАСС). В 

меморандуме правительства Гер
манской Демократической Респуб
лики указывается, что оно, руко
водствуясь стремлением отстоять 
национальные интересы немецкого 
народа и преисполненное глубокой 
заботой о сохранении мира, счита
ет необходимым обратить внима
ние на ту чреватую роковыми по
следствиями опасность, которая 
вызвана позицией правительств 
США и ФРГ в вопросе о Запад
ном Берлине.

В меморандуме отмечается, что 
перед антифашистско-демократи
ческими силами немецкого народа 
стояла историческая задача — 
совместно с народами и государст
вами, входившими в антигитлеров
скую коалицию, создать предпо
сылки, которые навечно лишили 
бы силы германского милитаризма 
и реваншизма возможности вновь 
угрожать миру. Эти цели были 
окончательно сформулированы в 
Потсдамском соглашении от 2 ав
густа 1945 года.

В меморандуме констатируется 
тот факт, что, в то время как в со
ветской зоне оккупации было не
медленно начато осуществление 
всех предусмотренных Потсдам
ским соглашением мер по денаци
фикации, демилитаризации и де
мократизации Германии, три за
падные державы препятствовали 
осуществлению во всей Германии 
основных положений Потсдамско
го соглашения.

Западные державы также зло
употребляли и своими полномочия
ми в отношении совместной окку
пации и совместного управления 
Берлином. В июне 1948 года за
падные державы ~ распространили 
западногерманскую денежную ре
форму на Западный Берлин. Вве
дением сепаратной валюты они 
сделали решающий шаг на пути 
раскола города. Нарушив согла
шения четырех держав, три запад
ные державы в 19,50 году ввели в 
своих секторах так называемый 
«малый оккупационный статут»-.

В меморандуме отмечается да
лее, что в Западном Берлине 
вследствие вмешательства запад
ных держав были сведены на нет 
мероприятия по лишению власти 
монополий и банков, а также по 
демократизации административно
го аппарата, органов юстиции и 
системы образования, предусмот
ренные Потсдамским соглашением.

Нарушив соглашения антигит
леровской коалиции, западные 
державы сами разрушили право
вую основу своих полномочий по 
участию в управлении и оккупа
ции Берлина. Сохранение оккупа
ционного режима и дальнейшее 
пребывание войск западных дер
жав в Западном Берлине при на
рушении обязательств по Потсдам
скому соглашению является интер
венцией, противоречащей между
народному праву.

В следующем разделе меморан
дума говорится о том, что п о с л е  
откола западных зон и создания 
западногерманского сепаратного 
государства на территории быв
шей советской зоны оккупации 
возникла Германская Демократи
ческая Республика. Б соответст
вии с соглашениями антигитлеров
ской коалиции весь Берлин с 
1945 года относится к территории 
советской зоны оккупации, а сле
довательно, с 1949 года — к  тер
ритории Германской Демократиче
ской Республики. Правительство 
СССР передало Германской Де
мократической Республике все 

временно осуществлявшиеся им 
права. Германская Демократиче

ская Республика имеет, следова

тельно, все суверенные права в от
ношении территории бывшей со
ветской зоны оккупации. Это на
шло свое окончательное подтверж
дение в государственном договоре, 
заключенном между ГДР и Совет
ским Союзом в Москве 20 декаб
ря 1955 года.

Далее в меморандуме отмечает
ся, что вследствие политики за
падных держав и господствующих 
кругов Западной Германии и За
падного Берлина в Западном Бер
лине возникло в высшей степени 
ненормальное положение. Под за
щитой и при активном поощрении 
со стороны западных держав, в 
особенности США, Западный Бер
лин превратился в опаснейший 
очаг напряженности в Европе. От
сюда ведется «холодная война» 
против ГДР и других государств 
социалистического лагеря.

В настоящее время на террито
рии Западного Берлина существу
ет более 60 разведывательных и 
шпионских организаций, которые 
проводят широкую подрывную и 
вредительскую работу, направлен
ную против ГДР и других социа
листических стран.

Вопреки соглашениям четырех 
держав, касающимся Берлина, 
боннское федеральное правитель
ство и правящие круги Западного 
Берлина пытаются включить За
падный Берлин в ФРГ и тем са
мым в НАТО. В последнее время 
в Западном Берлине неоднократно 
проходили заседания боннского 
бундестага, на которых велась 
разнузданная травля ГДР и дру
гих социалистических стран и раз
давались военные угрозы в адрес 
этих государств.

Подобные провокации, отме
чается далее в меморандуме, де
лают положение нетерпимым.

После обстоятельных консуль
таций с правительством ГДР, от
мечается в меморандуме, прави
тельство СССР внесло конструк
тивные предложения, которые на
правлены на ликвидацию лишен
ного правовой основы оккупацион
ного режима в Западном Берлине 
и против использования Западного 
Берлина в качестве плацдарма 
НАТО. Правительство СССР 
предложило установить для За
падного Берлина статус демилита
ризованного вольного города. Та
кой статус Западного Берлина 
должен быть признан и гаранти
рован как четырьмя державами, 
так и обоими германскими госу
дарствами. В гарантировании это
го статуса могла бы принять уча
стие также ООН в удобной для 
нее форме.

Правительство ГДР, подчерки
вается далее в меморандуме, со
гласно с этим предложением и го
тово СПОСОбсТВОВЕ ■ 
лению всеми име 
распоряжении ср' 
гласие на создан 
ванного вольного 
тории ГДР явля 
тупкой.

Б меморандуме u im „„___ ,
правительство СССР заявило о 
своей готовности передать органам 
ГДР функции, временно осуществ
ляемые расположенными в ГДР 
войсками Советского Союза.

Как подчеркивается в заключе
ние в меморандуме, правительство 
ГДР убен{дено, что всякая под
держка предложений ГДР и Со
ветского Союза по берлинскому 
вопросу со стороны правительств 
других государств явится вкладом 
в дело смягчения международной 
напряженности и будет служить 
делу сохранения мира.

Культурный подъем румынского села
БУХАРЕСТ, 10 января. (ТАСС). 

При буржуазно-помещичьем режи
ме крестьянство Румынии было 
обречено на нищету и невежество. 
Народно-демократический строй 
принес большие изменения в ру
мынское село.

Сейчас в румынских деревнях 
имеется уже 13 тысяч домов куль
туры, в которых работают тысячи 
агротехнических и общеобразова
тельных кружков. При сельских и 
районных домах культуры, в кра
сных уголках коллективных селы- 
ских хозяйств имеется около 23

тысяч коллективов художествен
ной самодеятельности. В них уча
ствует 500 тысяч человек. В каж
дом доме культуры есть библиоте
ка. Теперь книга в крестьянской 
семье — обычное явление.

В настоящее время в селах Ру
мынской Народной Республики на
считывается 1.300 кинотеатров и 
115 кинопередвижек. Фильмы де
монстрируются в самых отдален
ных уголках страны. К  1960 году 
села будут обслуживать 2.500 ки
ноустановок.

Р А К Е Т А  М И Р А
ПЕКИН, 9 января. (ТАСС). Се

годня газеты «Дагун бао» и «Бэй- 
цзин жибао» выступают со ста
тьями, посвященными советской 
космической ракете.

Великий почин Советского Сою
за, пишет «Дагун бао», изумил 
весь мир. Советская космическая 
ракета своим весом, двигателями, 
скоростью и точностью приводит в 
изумление и уныние западных уче
ных, так как новое достижение 
Советского Союза еще раз доказа
ло отсталость США в науке и тех
нике.

Великое достижение советской 
науки — запуск трех искусствен
ных спутников Земли и, наконец, 
космической ракеты — намного 
укрепило силы социалистического 
лагеря, вдохновило народы всего 
мира в их борьбе за мир и соци
альный прогресс, явилось погре
бальным звоном силам войны и 
реакции.

Несомненно, продолжает газета, 
что советская космическая ракета

Американский журнал о советской 
космической ракете

НЬЮ-ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 
Журнал «Нью рипаблик», ка
саясь в редакционной статье ус
пешного запуска советской косми
ческой ракеты, пишет: «Русские 
разорвали еще одно звено в цепи, 
ограничивающей возможности ис
следования человеком Вселенной. 
Достигнув 2 января «второй кос
мической скорости» и направив 
ракету дальше Луны, они вступи
ли в новую фазу исследования 
космоса».

Успешный запуск космической 
ракеты, продолнсает журнал, пред
ставляет собой «достижение, кото
рое по своему значению в несколь
ко десятков раз превосходит за
пуск спутника Земли. Точность 
управления ракетой также пред
ставляет собой колоссальное тех
ническое достижение по сравне
нию с системой управления спут
ником».

Журнал пишет, что, в то время 
как Советский Союз серьезно за-

Возобновление выхода коммунистической 
газеты на Кубе

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. (ТАСС), 
Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл передает из 
Гаваны (Куба), что там вчера 
впервые вышла газета «Ой» — 
орган Народно-социалистической

(Коммунистической) партии Кубы.
Как известно, выпуск газеты 

был запрещен, а ее редакция раз
громлена в 1952 году, когда Ба
тиста совершил реакционный госу
дарственный переворот.

ских трудящихся в связи с безра
ботицей, охватившей большинство 
не только промышленных, но и 
сельскохозяйственных районов 
страны. «В стране, — указывает 
он, — имеется огромное число 
людей, которые при всем своем 
желании не могут найти работу». 
Наивысший уровень безработицы, 
отмечает автор, наблюдается в та
ких городах и районах, как Глаз
го, Барроу, Англси, Лланелли и 
Блэкберн.

Очень тяжелое положение на
блюдается в промышленных райо
нах. Чартерно, посетивший Лар- 
фкилд, пишет, что он увидел там 
«людей в состоянии крайней нуж
ды» «и ощутил дуновение тридца
тых годов» (годы сильнейшего эко
номического кризиса. — Ред.). По 
свидетельству автора, многие не 
имеют здесь работы уже в течение 
года. Рабочие "заявляют, пишет 
Чартсрис, что «правительство за
интересовано в безработице пото
му, что безработица натравливает 
рабочих друг на друга».

Одна из статей Чартериса по
священа положению в Ланкаши
ре, хлопчатобумажная промышлен
ность которого находится в особо 
тяжелом положении. «В течение 
последних 12 месяцев, — пишет 
автор, — закрылись 300 хлопча
тобумажных фабрик Ланкашира. 
Они, возможно, никогда не откро-

исках заработка люди идут на лю
бую работу. Так, автор сообщает, 
что один квалифицированный ра
бочий нанялся на работу в тюрь
му. «Здесь не предвидится спад», 
— заявил он.

Чартерно подчеркивает всю без
выходность положения старшего 
поколения ланкаширских ткачей. 
Он приводит случай, когда ткач, 
с которым ему довелось разгова
ривать, расплакался при одно.м 
упоминании о его п^ожении. Это
му человеку 50 лет." «Всю свою 
жизнь, — пишет автор, — он ра
ботал ткачом. В следующем меся
це он должен будет начать новую 
жизнь. Как? Где? — и слезы за
струились по его лицу».

Характеризуя положение в рай
онах Англси и Сторновей, автор 
отмечает, что в Англси на каждые 
10 человек зарегистрирован 1 без
работный, а четверо из пяти без
работных не работают уже свыше 
8 недель.

Н о в о с т и  т е х н и к
окажет глубокое влияние на даль
нейшее развитие международной 
обстановки. Неумолимая действи
тельность заставляет империали
стические правящие круги глубоко 
поразмыслить над тем, что поли
тика войны будет означать ускоре
ние их гибели. Поэтому газеты ка
питалистических стран в один го
лос признают, что запуск совет
ской космической ракеты явился 
ударом по политике балансирова
ния на грани войны и политике 
с позиции силы.

Героическая красная ракета, 
вращаясь в космическом простран
стве, подчеркивает газета «Бэй- 
цзин жибао», говорит о том, что со
циализм неминуемо одержит окон
чательную победу над капитализ
мом. Советская космическая ра
кета — это ракета мира. Она от
крыла человечеству путь к  звез
дам, путь к миру и счастью, на
несла тяжелый удар по воинству
ющим маньякам в Соединенных 
Штатах Америки,

ИЗДЕЛИЯ ИЗ СТЕКЛА И ПЛАСТМАССЫ 
НА СТРОЙКАХ ЭСТОНИИТАЛЛИН, 9 января. (ТАСС). Специализированное предприятие стекольной промышленности Эстонии завод «Тарбеклаас» приступил к производству нового строительного материала —  черепицы из стекла. Она будет использоваться наряду с обычной черепицей при покрытии жилых и промышленных зданий. Новый материал прозрачен, поэтому отпадает необходимость в соорулсе- нии на крышах специальных окон. Стеклянная черепица значительно

прочнее, чем обычное стекло, пропускает свет. Коллектив предприятия готовит также для перегородок внутренних помещений выпуск стеклянных блоков, которые будут производиться из прессованного стекла.За последнее время на стройки Эстонии поступил ряд химических заменителей ценных строительных j материалов. Среди них изделия из пластмассы: дешевые облицовочные 1 плиты, заменившие собой кафель.

злектроустановочные детали и дру- ' ■* гпе. Изготовлена первая партия водоразборных кранов из капрона, для производства которых требовал- ’ ся дорогостоящий цветной металл̂ . 1 . Такие краны не боятся высокой температуры воды, безотказны в употреблении. Ими будут оснащены все стройки Таллина. Все это даст возможность значительно удешевить строительство, повысить его качество.
Новый высокопроизводительный стан

нимался созданием космической 
ракеты. Соединенные Штаты 
«произвели серию рассчитанных 
на внешний эффект попыток».

Как отмечает журнал, неудач
ные попытки Соединенных Штатов 
запустить ракеты в сторону Луны 
«не дали ничего нового нашей 
ракетной «науке» — мы все равно 
не в состоянии запустить в про
странство больше 20—30 фунтов 
полезного груза, в то время как 
русские смогли запустить 800 
фунтов плюс почти 2.200 фунтов, 
составляющих вес корпуса раке
ты/.. Если нам повезет,, — пишет 
в заключение журнал, — мы су
меем в период от двух до пяти лет 
запустить на Луну или в район 
Луны ракету, которая будет рав
ноценна русской ракете. А  тем 
временем русские будут упорио 
трудиться дальше, и каждый раз, 
когда мы сделаем один шаг впе
ред, они легко совершают скачок, 
чтобы опередить нас».

КИЕВ, 9 января. (ТАСС). Прошел испытания вибропрокатный стан для изготовления железобетонных конструкций размером до 1,2X6 метров. Агрегат разработан в научно-исследовательском институте строительных конструкций академии строительства и архитектуры УССР.Прокатный стан обеспечивает непрерывный процесс производства и хорошее качество продукции. В начале технологического потока самоходный укладчик равномерно заполняет бетонной массой металличе

скую форму с уложенной в ней арматурой. Форма движется по рольгангу и подходит к стану. Его прокатные барабаны и электровибраторы надежно уплотняют бетон. Затем готовая продукция отправляется на склад.В зависимости от типа изделия и состава бетона можно изготовить в смену до 220 — 500 квадратных метров панелей. Непрерывный электроподогрев форм, в которых прокатывают изделия, исключил их длительный процесс пропаривания. На новой установке можно прокатывать
С  М  О  F  Т

Томич—участник 
международных соревнованийИз Москвы в Австрию 9 января выехала группа советских горнолыжников. В ее составе москвичи Е. Сидорова и А. Мопастырев, CBepflj лоБчанка С. Корзкухина и томский

спортсмен Д. Карташев. Они примут участие в международных соревнованиях по слалому и скоростному спуску. (ТАСС).
Введен новый комплекс ГТОКомитет по физической культуре и спорту при Совете Министров СССР утвердил новое положение и нормативы всесоюзного физкультурного комплекса «Готов к труду и обороне СССР» (ГТО). Проект этого комплекса широко обсуждался в коллективах физической культуры предприятий, учрелгдений, учебных заведений, в комсомольских организациях и в печати.'Впервые комплекс ГТО был введен в нашей стране в 1931 году. За это время его нормы сдало око.чо 56

Он включает отдельные виды легкой атлетики (бег, прыжки, ’ метания), а такзке плавание, лыжные и велосипедные гонки, утреннюю гимнастику.Валшое отличие нового комплекса ГТО от существовавшего до сих пор состоит в том, что физкультурник может получить оценку «сдано» и «отлично». В зависимости от результата, показанного на соревновании, оценка будет производиться в очках. Учет результатов по очкам сделает соревнования более инте-

и теплоизоляционные плиты из опилок, соломенной сечки и других отходов сельскохозяйственного и промышленного производства.Вибропрокатный стан очень прост по устройству. Изготовление его обходится в несколько раз дешевле существующих подобных станов. По сравнению с обычным механизированным производством панелей про? кат их на вибростане повышает производительность труда в 2 — 3 раза, намного снижает стоимость конструкций.

Конькобежные 
соревнования школьников

Закончились первые в г. Том
ске зональные соревновании 
школьников по конькобежному 
спорту в зачет 1-й Всероссий-" 
ской зимней спартакиады. Первен
ство оспаривали 8 команд —■ Ир
кутской, Новосибирской, Омской. -  
Томской, Кемеровской областей,; 
Алтайского, Красноярского краев-, 
и Тувинской автономной области, j

В упорной борьбе первенство 1 
заняла хорошо подготовлен- ' 
ная команда Омской области 
(1.181, 648 очка). На втором месте 
юные спортсмены Иркутской об
ласти с результатом 1.193, 247 оч
ка, на третьем — школьники Но
восибирской области (1.215, 164 
очка).

Команда Томской области за
няла пятое место.

Несмотря на тяжелые метеоро
логические условия, школьники 
показали неплохие технические ре
зультаты.

Победителям соревнований, за
нявшим первые, вторые и третьи 
общекомандные и личные места.

iO

,1 .

14 — 15 лет. Нормы ГТО первой ступени рассчитаны на молодела 16 — 18 лет. Физкультурники от 19 лет и старше будут сдавать нормы ГТО второй ступени.Новый комплекс построен так, чтобы способствовать укреплению здоровья советских людей, их всестороннему физическому развитию.

требуется умение водить мотоцикл или автомобиль, самолет или трактор, мотолодку или парусное судно, либо совершить альпинистское восхождение или прыжок с парашютом.Нормы по всем видам комплекса ГТО будут приниматься только на соревнованиях. . (ТАСС).
ИЗВЕЩЕНИЯ

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
14 января 1959 года, в 6 часов 

вечера, в Межсоюзном клубе (Ба
зарная площадь) состоится девятая 
сессия Томского городского Сове
та.

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос:

отчет о работе Томского горис
полкома за 1958 год. (Докладчик

— председатель 
тов. Кафтанчиков

горисполкома 
А. В.).

12 января, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвеще
ния (пер. Кооперативный, 5) для 
слушателей лектория по вопро
сам международного рабочего и 
коммунистического движения со
стоится очередная лекция на тему 
«I Интернационал. Парижская 
Коммуна». Лектор тов. Елисе
ева Е. В.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 11 янва
ря по области ожидается облач
ная, с'прояснениями погода, без 
существенных осадков, ветер юго- 
западный, 5—10 метров в секун
ду, температура воздуха 6— 11 
градусов мороза.

12— 16 января по Томской об
ласти ожидается в первой полови
не периода облачная, с проясне
ниями погода, временами снег, 
ветер юго-западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
15—20 градусов мороза; во вто
рой половине периода—малооблач
ная погода, без осадков, ветер 
3—7 метров в секунду, пониже
ние температуры: ночью до 30 — 
35, днем — до 25 — 30 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Послание президента Эйзенхауэра 
конгрессу США

ВАШИНГТОН, 9 января. (Корр. 
ТАСС). Сегодня президент Эйзен
хауэр выступил на объединенном 
заседании обеих палат конгресса 
США с традиционным посланием 
«О положении страны», содержа- 

. щим программу деятельности пра
вительства и оценку внешнего и 
внутреннего положения США.

Утверждая, что Соединенные 
Штаты «добиваются только спра
ведливого мира для всех» и «не 
имеют агрессивных планов против 
кого-либо», президент Эйзенхауэр 
значительное место в своем посла
нии удели.ч рассуждениям о том, 
что Соединенные Штаты стоят 
сейчас перед необходимостью «от
ветить на вызов», брошенный им 
«диктатурой, враждебной амери
канскому образу жизни». Он дока
зывал также, что только «твердая- 
политика» Соединенных Штатов, 
поддерживаемая «мощными и под
вижными» вооруженными силами, 
может обеспечить мир. Мы, заявил 
он, не можем полагаться ни на 
один договор, в котором одной из 
сторон являются коммунисты, ес
ли этот договор сам по себе не

предусматривает создания меха
низма, обеспечивающего его про
ведение в жизнь.

В своем послании президент 
Эйзенхауэр расхваливал высадку 
американских войск в Ливане, аг
рессивные действия СШ А против 
Китайской Народной Республики 
и их нежелание пойти на справед
ливое урегулирование германской 
проблемы как действия, которые 
якобы препятствовали агрессии.

Соединенные Штаты, продол
жал президент, стоят «перед ли
цом вызова» не как изолированная 
держава, а как признанный лидер 
«свободного мира». В этой связи 
он призывал к продолжению «по
мощи» странам так называемого 
свободного мира. Эйзенхауэр зая
вил, что он представит конгрессу 
программу, направленную на пре
доставление частному капиталу 
«большой роли в экономическом 
развитии за границей».

Большое место в послании пре
зидента отведено программе гонки 
вооружений США. Заявив, что 
Соединенные Штаты «сделали 
большие успехи в развитии балли
стических снарядов», президент

Эйзенхауэр в то же время при
знал, что «некоторые новейшие со
ветские достижения в этой обла
сти являются поистине выдающи
мися».

Остановившись далее на «чрез
вычайной дороговизне» современ
ных видов оружия, Эйзенхауэр 
заявил, что в новом финансовом 
году правительство США предпо
лагает выделить на так называе
мые программы национальной без
опасности, т. е. только на прямые 
военные расходы, около 60 проц. 
всего государственного бюджета 
США, или свыше 40 млрд, долла
ров. Маловероятно, сказал он, 
чтобы военные расходы СШ А со
кратились и в последующие годы.

Эйзенхауэр заявил, что экономи
ка США является «сильной и ра
стущей» и ч'.о экономический 
«спад ушел в прошлое». Однако 
он тут же вынужден был подчерк 
путь опасность инфляции и роста 
цен, угрожающую американской 
экономике. В целях уменьшения 
этой онасности, сказал президент, 
я представлю' конгрессу ряд пред
ложений.

А. кислое.

к и н оI о о о о о о о о 0*0
Кинотеатр имени М. Горького
11 января — новая музыкаль

ная кинофантазия «Человек чело
веку». Сеансы: 9. 10-30, 12, 1-35, 
3-10, 4-45, 6-20, 7-55, 9-30, 11-05.

12 января — новый художест
венный фильм «Большая жизнь» 
(2 серия). Сеансы: 8-30, 10-20,
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20,
11- 10 .

Зал кинохроники
11 января — новые докумен

тальные фильмы: «Двойная победа
«Спартака», «Под спортивным 
флагом профсоюзов», «На кубок 
Европы по футболу», «На чемпио

нате мира по стрельбе». Сеансы: 9,
10- 05, 11-10, 12-15, 1-20, 2-25,
3-30, 4-35, 5-40, 6-45, 7-50,
8-55, 10.

12 января — художественный
фильм «Большая жизнь» (первая 
серия). Сеансы: 9, 10-35, 12-10,
1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40,
11- 15.

Кинотеатр имени И. Черных.
11 января. Большой зал — 

«На конечной остановке». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются. Малый зал — «Дело 
было в Пенькове». Сеансы: 1-15, 
3-05, 4-55, 6-45, 8-35, 10-25.
«■Улица полна неожиданностей». 
Сеансы: 9, 10-25, 11-50.

11 января, днем и вечером — 
«Тристан н Изольда».

13 января — «Чайки над мо
рем».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 час. дня, вечерних — в 8 час. 
вечера.

_____ . .. . .:1 11||И11ШМв̂ ... .Шштиммт
Воскресенье, 11 января.

15.00. Для младших школьни
ков. «Умелые руки». 15.25. 
Юным зрителям. «Всякая всячи
на». 15.50. Школьникам — в дни 
каникул. Художественный фильм 
«Зеленый дол». 19.00. «Живот
новодство на новом подъеме» 
(по материалам декабрьско
го Пленума ЦК КПСС). 19.15. 
Вечер лирической песни. 19..50. 
Фильм «Атомный ледокол «Ле
нин». 20.10. Художественный 
фильм «Балтийская слава».

Томскому хнмфармзаводу тре
буются: инженер на должность 
главного механика, инженер-хи
мик для исследовательских работ, 
кочегары, рабочие по двору, под
катчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 89, отдел' кад

ров. 3— 2

□
Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны области новые хроникально-документальные, 

научно-популярные фильмы и киножурналы:

„Сильнейшие в мире"
(о международных соревнованиях штангистов,)

„В МОСКОВСКОМ планетарии" 
„Фехтование женщин"

(о венгерских фехтовальщицах)

„Сибирь на экране", №№ 57, 58 
„Наука и техника", №№ 22 и 23

о

ВНИМАНИЮ рабочих и служащих лесной, химической 
и других отраслей промышленности

Рабочие и служащие, получающие единовременное возна
граждение за выслугу лет, могут при желании перечислить 
часть или всю сумму вознаграждения в качестве вклада в сбе
регательную кассу.

Для этого необходимо подать в расчетную часть своего 
предприятия или учреждения письменное заявление, указав в 
нем, в какую сберегательную кассу и в какой сумме должно 
быть сделано перечисление.

Вознаграждение может быть перечислено в сберегательную 
кассу как на счет, открытый ранее, так и на новый счет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное 
вознаграждение за выслугу лет, убедились в целесообразности 
и удобствах перечисления денег во вклады в сберегательную 
кассу и широко пользуются услугами сберегательных касс.

Управление гострудсберкасс н 
госкреднта Томской области.
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